

PIERRE GATTAZ VISITE LES ENTREPRISES MARTINIQUAISES

# « Je serai un promoteur de la filière banane française »

Hier, Pierre Gattaz a tout appris sur la banane et ses possibilités de transformation. La filière a, semble-t-il, trouvé un nouvel allié.

La filière banane est le premier employeur privé des Antilles. Et c'est d'une « main » de maître qu'elle a accueilli hier le président du Medef sur l'exploitation Petit Morne, au Lamentin. Pierre Gattaz a pu ainsi visiter une des plus grandes plantations de l'île, dirigée par Jean-Michel Hayot : 170 hectares, 9 000 tonnes de bananes par an, 110 salariés et 30 CDD à l'année, 9 millions d'euros de chiffre d'affaires. Tout pour lui plaire. « Nous produisons 260 000

à 280 000 tonnes de bananes par an », a expliqué Eric de Lucy, le président de l'Union des groupements de producteurs de bananes de Guadeloupe et Martinique (UGPBAN). « Nous sommes certainement l'organisation la plus unie, la plus concentrée en Europe. Tous les producteurs sont membres de l'UGPBAN et même propriétaires, à travers le réseau de mûrisseries Fruidor. »

Nicolas Marraud des Grottes, le président de Banamart, était chargé d'appuyer sur le côté social de

la filière : 5 000 emplois, 60 000 heures de formation par an et par île, existence d'une convention collective.

Pierre Montoux, le directeur de Banamart, a exposé le plan Banane durable : « Nous sommes la seule filière à avoir respecté les engagements du Grenelle de l'environnement et ce, dans un environnement tropical ! »

## REVÊTEMENTS, BANANES SÈCHÉES, ENVELOPPES

Enfin, plusieurs entrepreneurs, tous engagés dans la transformation de la banane, ont présenté leur activité.

Fibandco, créée en 2010, transforme les troncs de bananiers en revêtements décoratifs, pour l'ameublement, l'agencement, le design ou encore le secteur



La banane est le plus gros employeur privé des Antilles. La visite d'une exploitation et la présentation de filières de transformation étaient donc des étapes incontournables pour Pierre Gattaz, selon les dirigeants de la filière. (photos W.T./F-A)

automobile.

Fariba, à Sainte-Marie, sèche les bananes, comme aucune autre concurrente, selon son créateur. Le témoignage de Luc Quiatol a marqué les esprits d'entrepreneurs présents, férus de ce type d'histoire : « Un matin, je me suis retrouvé chô-

meur et c'est en réfléchissant et en regardant autour de moi que j'ai eu l'idée de créer cette société. C'était en 1989. J'ai commencé par détourner un four à charbon. »

Aujourd'hui, Fariba emploie 5 personnes et compte se développer.

Brigitte-Dufour Troudart, elle, a créé « Enveloppe-moi ». Depuis 10 ans, l'entreprise fabrique des cartes, des enveloppes, des livres d'or, de petits emballages à partir de fibres de bananes. « D'un point de vue technique, environnemental, et de l'innovation, la filière banane est vraiment intéressante », s'est enthousiasmé Pierre Gattaz, à la fin de ces présentations « J'essaierai d'être l'un des promoteurs dans l'Hexagone de la filière banane française. Dans les transformations de la banane, il y a beaucoup de créativité. C'est ça, la France qui gagne ! » a conclu le président du Medef, en avalant quelques bananes séchées.

C. Everard



## Et l'industrie verte

Après la technologie, la banane, le matin, c'est sur le site de l'entreprise SIDREP, à la Pointe des Grives, entité de retraitement des bouteilles plastiques, hier après-midi que le président du Medef a achevé sa journée. Une usine qui transforme les bouteilles plastiques en granulés, avant que l'usine de MPM (Matière Plastique Martiniquaise), à Ducos transforme alors ces granulés en tube de plastique, prélude à une autre bouteille de plastique. Le plastique redevenant plastique.



## « Votre discours est très lucide »

En tant que président du Medef, Pierre Gattaz avait réservé sa première visite officielle au monde économique. C'est ainsi dans les locaux de la Technopole, à la ZAC Étangs Z'abricots, que le

« patron des patrons » a rencontré Serge Letchimy, président de la Région. Pendant une bonne demi-heure, les deux hommes ont échangé sur leur vision de l'économie de demain. Prenant la

parole après Serge Letchimy, Pierre Gattaz a salué la « lucidité » du discours de ce dernier, allant même jusqu'à lancer, sur le ton de l'humour : « Medef et Martinique, même combat ? »

« Tout en supportant nos secteurs porteurs, il faut introduire un nouveau modèle économique, qui passera par les filières énergétiques, écologiques, numériques », avait commencé le président du conseil régional, concluant que la « dynamique économique passe par l'entreprise ».

Le président du Medef a de son côté réitéré son discours sur la « nécessaire modernisation du modèle social » : « On est arrivé au bout d'un système qui a bien vécu mais qui est devenu d'une complexité extrême. »

Les deux hommes ont ensuite rencontré plusieurs jeunes entrepreneurs du numérique, qui leur ont exposé leur travail.



Serge Letchimy, Philippe Jock et Pierre Gattaz, vendredi matin à la Technopole (photo WT/FA)



pôle emploi

----- AVIS RECTIFICATIF -----

Consultation pour des marchés de services d'insertion professionnelle auprès des demandeurs d'emploi de la région Martinique

Pôle emploi Martinique lance une consultation selon des modalités librement définies conformément à la procédure prévue à l'article 9 du décret n° 2005-1742 du 30 décembre 2005.

La présente consultation vise à la conclusion de marchés ayant pour objet la mise en œuvre auprès des demandeurs d'emploi de la région Martinique de prestations de services d'insertion professionnelle de type « Activ'emploi » [ACE] et vise, dans un premier temps, à sélectionner les candidats qui seront admis à présenter une offre.

Toutes les informations utiles ont été publiées au BOAMP : avis n° 14-164520 publié le 31/10/2014 - BOAMP n° 210B - Annonce n° 263 et au JOUE n° 2014-S211-373754 du 01/11/2014

Références de l'avis initial : Avis n° 14-148723 publié le 04/10/2014 - BOAMP n° 191B - Annonce n° 473 et au JOUE n° 2014/S191-337220 du 04/10/2014.

Le Dossier de candidature peut être téléchargé à l'adresse suivante : <http://www.e-marchespublics.com>

La date limite de réception des plis est fixée au **27 novembre 2014 à 17h00 (heure Métropole)**

L'attention des candidats est attirée sur le fait que la réception des plis est centralisée à une adresse unique au plan national qui est la suivante : Pôle emploi, le CinéCité - 1 avenue du Docteur Gley Direction des achats et marchés, F-75987 Paris Cedex 20